

19 de abril de 2012

Avance de la Explotación estadística del Padrón a 1 de enero de 2012
Datos provisionales

La población empadronada en España aumenta ligeramente y se sitúa en 47,2 millones de personas

El número de extranjeros se estabiliza en 5,7 millones, de los cuales 2,4 millones son ciudadanos de la UE

El total de residentes en España a 1 de enero de 2012 es de 47.212.990 habitantes, según el avance del Padrón, lo que supone un aumento de 22.497 personas respecto a los datos a 1 de enero de 2011.

De este total, 41.501.950 tienen nacionalidad española y **5.711.040 son extranjeros, lo que representa el 12,1% del total de inscritos.**

Estas cifras que hoy se publican son un avance provisional. Las cifras definitivas, una vez finalice el procedimiento para su obtención, y tras el informe favorable del Consejo de Empadronamiento, se elevarán al Gobierno de la Nación antes de fin de año, para su aprobación mediante Real Decreto, que será publicado en el Boletín Oficial del Estado.

Durante el año 2011, **el número de españoles empadronados experimenta un aumento neto de 62.944 personas (un 0,2%), mientras que el de extranjeros desciende en 40.447 (un -0,7%).** Entre estos últimos, los pertenecientes a la UE-27 se incrementan en 45.494 (hasta un total de 2.440.852 personas), mientras que los no comunitarios se reducen en 85.941 personas (situándose en 3.270.188).

Población por sexo y edad

El 49,3% del total de inscritos en el Padrón son hombres y el 50,7% son mujeres. Entre los españoles hay más mujeres (51,1%), mientras que entre los extranjeros predominan los hombres (51,9%).

Población por sexo a 1 de enero de 2012

Datos provisionales

	Total	% respecto al total	Espanoles	% respecto al total de españoles	Extranjeros	% respecto al total de extranjeros
Ambos sexos	47.212.990	100,0	41.501.950	100,0	5.711.040	100,0
Varones	23.275.472	49,3	20.311.241	48,9	2.964.231	51,9
Mujeres	23.937.518	50,7	21.190.709	51,1	2.746.809	48,1

Por **edades**, el 15,8% de la población tiene menos de 16 años, el 41,1% tiene entre 16 y 44 años y el 43,1% tiene 45 o más años.

Por nacionalidad, cabe destacar la diferencia en el grupo de 16 a 44 años. Así, mientras que los empadronados españoles de estas edades representan el 38,4% del total, el porcentaje se eleva al 59,9% en el caso de los extranjeros.

Población por edad a 1 de enero de 2012

Datos provisionales

	Total	% respecto al total	Españoles	% respecto al total de españoles	Extranjeros	% respecto al total de extranjeros
Total	47.212.990	100,0	41.501.950	100,0	5.711.040	100,0
Menores de 16 años	7.468.247	15,8	6.587.931	15,9	880.316	15,4
De 16 a 44	19.376.663	41,1	15.956.628	38,4	3.420.035	59,9
De 45 a 64	12.147.033	25,7	11.090.398	26,7	1.056.635	18,5
65 y más años	8.221.047	17,4	7.866.993	19,0	354.054	6,2

Datos por comunidades y ciudades autónomas

Las comunidades autónomas que han registrado los mayores aumentos de población en términos absolutos entre el 1 de enero de 2011 y el 1 de enero de 2012 son Cataluña (con 25.985 personas más), Andalucía (con 13.579) y País Vasco (con 7.116).

Por el contrario, cinco comunidades reducen su población en ese periodo: Galicia (-16.509 personas), Castilla y León (-15.050), Canarias (-11.720), Principado de Asturias (-4.397) y Extremadura (-2.662).

Población por comunidades y ciudades autónomas

Datos provisionales

	A 1 de enero de 2012 (datos provisionales)	A 1 de enero de 2011 (datos definitivos)	Variación absoluta	Variación relativa
Total	47.212.990	47.190.493	22.497	0,0
Andalucía	8.437.681	8.424.102	13.579	0,2
Aragón	1.346.884	1.346.293	591	0,0
Asturias, Principado de	1.077.090	1.081.487	-4.397	-0,4
Baleares, Illes	1.118.654	1.113.114	5.540	0,5
Canarias	2.115.049	2.126.769	-11.720	-0,6
Cantabria	593.620	593.121	499	0,1
Castilla y León	2.543.413	2.558.463	-15.050	-0,6
Castilla-La Mancha	2.119.942	2.115.334	4.608	0,2
Cataluña	7.565.603	7.539.618	25.985	0,3
Comunitat Valenciana	5.123.511	5.117.190	6.321	0,1
Extremadura	1.106.705	1.109.367	-2.662	-0,2
Galicia	2.778.913	2.795.422	-16.509	-0,6
Madrid, Comunidad de	6.489.768	6.489.680	88	0,0
Murcia, Región de	1.472.837	1.470.069	2.768	0,2
Navarra, Comunidad Foral de	643.713	642.051	1.662	0,3
País Vasco	2.191.722	2.184.606	7.116	0,3
Rioja, La	323.302	322.955	347	0,1
Ceuta	83.820	82.376	1.444	1,8
Melilla	80.763	78.476	2.287	2,9

En términos relativos, los mayores incrementos de población se producen en las ciudades autónomas de Melilla (2,9%) y Ceuta (1,8%), así como en Illes Balears (0,5%).

Por su parte, las mayores reducciones de población en términos relativos se dan en Canarias, Castilla y León y Galicia (las tres con un -0,6%).

Distribución de los ciudadanos extranjeros por comunidades y ciudades autónomas

La proporción de ciudadanos extranjeros sobre el total de la población residente en España se sitúa en el 12,1%.

Las comunidades con mayor proporción de extranjeros son Illes Balears (21,6%), Comunitat Valenciana (17,2%) y Región de Murcia (16,1%).

Por el contrario, las que tienen menor proporción de extranjeros son Extremadura (3,8%), Galicia (4,0%) y Principado de Asturias (4,7%).

Población extranjera por comunidades y ciudades autónomas

Datos provisionales

	A 1 de enero de 2012 (datos provisionales)		A 1 de enero de 2011 (datos definitivos)		Variación absoluta	Variación relativa
	Número de personas	% respecto al total de la comunidad	Número de personas	% respecto al total de la comunidad		
Total	5.711.040	12,1	5.751.487	12,2	-40.447	-0,7
Balears, Illes	242.138	21,6	242.812	21,8	-674	-0,3
Comunitat Valenciana	879.166	17,2	880.782	17,2	-1.616	-0,2
Murcia, Región de	237.067	16,1	240.863	16,4	-3.796	-1,6
Cataluña	1.183.907	15,6	1.185.852	15,7	-1.945	-0,2
Madrid, Comunidad de	1.009.926	15,6	1.067.585	16,5	-57.659	-5,4
Canarias	309.674	14,6	307.009	14,4	2.665	0,9
Rioja, La	46.185	14,3	46.288	14,3	-103	-0,2
Melilla	11.261	13,9	10.033	12,8	1.228	12,2
Aragón	170.956	12,7	171.193	12,7	-237	-0,1
Castilla-La Mancha	235.249	11,1	232.735	11,0	2.514	1,1
Navarra, Comunidad Foral de	69.148	10,7	71.600	11,2	-2.452	-3,4
Andalucía	743.620	8,8	730.155	8,7	13.465	1,8
País Vasco	151.162	6,9	145.256	6,6	5.906	4,1
Castilla y León	172.298	6,8	172.816	6,8	-518	-0,3
Ceuta	5.657	6,7	4.928	6,0	729	14,8
Cantabria	39.214	6,6	38.994	6,6	220	0,6
Asturias, Principado de	50.762	4,7	50.399	4,7	363	0,7
Galicia	111.332	4,0	110.468	4,0	864	0,8
Extremadura	42.318	3,8	41.719	3,8	599	1,4

Las comunidades donde se ha producido un mayor aumento de extranjeros en términos absolutos durante el año 2011 son Andalucía (13.465), País Vasco (5.906) y Canarias (2.665).

Por el contrario, el número de extranjeros ha descendido en mayor medida en Comunidad de Madrid (-57.659), Región de Murcia (-3.796) y Comunidad Foral de Navarra (-2.452).

En términos relativos, los mayores incrementos de población extranjera se producen en las ciudades autónomas de Ceuta (14,8%) y Melilla (12,2%) y en País Vasco (4,1%). Las mayores reducciones se dan en Comunidad de Madrid (-5,4%) y Comunidad Foral de Navarra (-3,4%).

Distribución de los ciudadanos extranjeros por nacionalidades

Los extranjeros residentes en España pertenecientes a la UE-27 suman 2.440.852. Dentro de éstos, **los más numerosos son los rumanos (895.970)**, seguidos por los británicos (397.535) y los alemanes (196.729).

Entre los extranjeros no comunitarios, destacan los ciudadanos marroquíes (783.137), los ecuatorianos (306.380) y los colombianos (244.670).

Población extranjera por países (principales nacionalidades)

Datos provisionales

	Población extranjera a 1 de enero de 2012 (datos provisionales)		Población extranjera a 1 de enero de 2011 (Datos definitivos)		Variación absoluta	Variación relativa (en %)
	Número de personas	% respecto al total de extranjeros	Número de personas	% respecto al total de extranjeros		
Total	5.711.040	100,0	5.751.487	100,0	-40.447	-0,7
Rumanía	895.970	15,7	865.707	15,1	30.263	3,5
Marruecos	783.137	13,7	773.995	13,5	9.142	1,2
Reino Unido	397.535	7,0	391.194	6,8	6.341	1,6
Ecuador	306.380	5,4	360.710	6,3	-54.330	-15,1
Colombia	244.670	4,3	273.176	4,7	-28.506	-10,4
Alemania	196.729	3,4	195.987	3,4	742	0,4
Italia	191.713	3,4	187.993	3,3	3.720	2,0
Bolivia	184.706	3,2	199.080	3,5	-14.374	-7,2
Bulgaria	176.216	3,1	172.926	3,0	3.290	1,9
China	175.813	3,1	167.132	2,9	8.681	5,2
Portugal	138.501	2,4	140.824	2,4	-2.323	-1,6
Perú	121.851	2,1	132.552	2,3	-10.701	-8,1
Francia	121.513	2,1	122.503	2,1	-990	-0,8
Argentina	108.390	1,9	120.738	2,1	-12.348	-10,2
Brasil	99.043	1,7	107.596	1,9	-8.553	-7,9
República Dominicana	92.231	1,6	91.148	1,6	1.083	1,2
Ucrania	88.438	1,5	86.316	1,5	2.122	2,5
Paraguay	87.536	1,5	87.906	1,5	-370	-0,4
Polonia	84.197	1,5	85.956	1,5	-1.759	-2,0
Pakistán	79.626	1,4	70.165	1,2	9.461	13,5

La cifra de ciudadanos rumanos experimenta el mayor crecimiento en términos absolutos durante 2011, con un aumento de 30.263. Otros incrementos importantes se dan entre los ciudadanos de Pakistán (9.461), los marroquíes (9.142) y los de China (8.681).

Por el contrario, los mayores descensos se producen entre los ciudadanos de Ecuador (-54.330), Colombia (-28.506) y Bolivia (-14.374).

Los mayores incrementos en términos relativos, entre las nacionalidades con mayor número de empadronados, corresponden a ciudadanos de Pakistán (13,5%), China (5,2%) y Rumanía (3,5%). Por su parte, los mayores descensos se dan entre los ciudadanos de Ecuador (-15,1%), Colombia (-10,4%) y Argentina (-10,2%).

Por grupos de países, los más numerosos son los ciudadanos de la UE-27, que representan el 42,7% del total de ciudadanos extranjeros. Le siguen los ciudadanos de América del Sur, que suponen un 22,6% del total de extranjeros.

Población extranjera por grupos de países

Datos provisionales

	A 1 de enero de 2012 (Datos provisionales)		A 1 de enero de 2011 (Datos definitivos)	
	Número de personas	% respecto al total de España	Número de personas	% respecto al total de España
Total	5.711.040	100,0	5.751.487	100,0
UE-27	2.440.852	42,7	2.395.358	41,6
Resto de Europa	244.227	4,3	235.920	4,1
África	1.094.426	19,1	1.084.793	18,8
América del Norte	56.263	1,0	54.903	1,0
América Central y Caribe	216.622	3,8	207.375	3,6
América del Sur	1.289.103	22,6	1.426.380	24,8
Asia	366.420	6,4	343.731	6,0
Resto	3.127	0,1	3.027	0,1

En cuanto a la distribución por sexo en el colectivo extranjero, la proporción de mujeres es mayor en las nacionalidades americanas. En cambio hay más hombres en las nacionalidades africanas y asiáticas.

Población extranjera por sexo y grupos de países a 1 de enero de 2012

Datos provisionales

	Total	Hombres	% respecto al total del grupo de países	Mujeres	% respecto al total del grupo de países
Total	5.711.040	2.964.231	51,9	2.746.809	48,1
UE-27	2.440.852	1.274.772	52,2	1.166.080	47,8
Resto de Europa	244.227	106.146	43,5	138.081	56,5
África	1.094.426	680.249	62,2	414.177	37,8
América del Norte	56.263	25.268	44,9	30.995	55,1
América Central y Caribe	216.622	84.895	39,2	131.727	60,8
América del Sur	1.289.103	573.169	44,5	715.934	55,5
Asia	366.420	217.957	59,5	148.463	40,5
Resto	3.127	1.775	56,8	1.352	43,2

Más información en INEbase – www.ine.es Todas las notas de prensa en: www.ine.es/prensa/prensa.htm

Gabinete de prensa: Teléfonos: 91 583 93 63 / 94 08 – Fax: 91 583 90 87 - gprensa@ine.es

Área de información: Teléfono: 91 583 91 00 – Fax: 91 583 91 58 – www.ine.es/infoine